

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 131 (2010)
Heft: 8

Vorwort: Éditorial
Autor: Aubry, Rose

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Y a-t-il encore d'honnêtes gens parmi les apiculteurs ?

J'ai particulièrement honte de faire partie d'une corporation qui semble de plus en plus indigne et qui compte un nombre certain ou un certain nombre de voleurs dans ses rangs.

J'apprends au fil des semaines qu'il y a des vols d'abeilles, de ruches et de nucléi dans tous les coins de la Romandie. Il n'y a plus de scrupules, on se sert où on trouve la chose convoitée et on se l'approprie sans chichis.

Devrions-nous munir nos cadres ou nos ruches de puces électroniques afin de pouvoir les repérer le cas échéant et démasquer les voleurs de la sorte ?

Chers collègues, vous qui êtes touchés par un vol, dévoilez votre cas pour que chacun sache ce qui se passe dans nos régions. Lors d'élucidation de cas, il serait judicieux que les coupables soient publiquement dénoncés. Il faut faire cesser cette pratique en dénonçant tous les cas.

De l'autre côté, il y a les importations des paquets d'abeilles qui font craindre le pire, même que l'importateur ne veux pas avoir le nom que le danger existe réellement.

Le lecteur attentif lira à deux reprises l'article du Liebefeld, «MISE EN GARDE» page 20, à ce sujet.

Si ces importations nous amenaient d'autres soucis, nous pourrions nous trouver dans une situation bien plus désastreuse que les pertes de colonies de l'hiver passé.

D'autre part il se pose une question fondamentale : qui devra payer la facture du service vétérinaire si des cas de maladies se déclarent dans les colonies provenant des paquets d'abeilles ???

C'est une question qui doit être réglée une fois pour toute.

L'année 2010 semble très propice au renouvellement du cheptel par les moyens naturels qui nous sont offerts : essaims, dédoublements des colonies fortes, formation de nucléi et j'en passe. Celui qui veut augmenter ses effectifs a toutes les possibilités, il suffit de les exploiter.

Les abeilles nous montrent une fois de plus que ce n'est pas l'homme qui a le dernier mot, mais bien la nature !

Bonne fin de saison et cordiales salutations.

Votre butineuse : **Rose Aubry**

L'adresse de votre rédactrice est : **Rue du Collège 55, 2300 La Chaux-de-Fonds**
Adressez s.v.p. votre courrier électronique uniquement à : Revue.SAR@abeilles.ch

**Couleurs de marquage
des reines**

